



LA ANTIGUA CASA AURIOLAS

Abierta nuevamente al público, como SUCURSAL DEL PIE DE LA TORRE, vende los mejores chocolates elaborados á brazo, y ofrece grandes existencias en

COMESTIBLES FINOS

Vinos y licores de las mejores marcas y cuantos artículos son concernientes al ramo de ultramarinos.

PARA REGALOS DE OCASION

En SAN JERONIMO, casa de compra-venta mercantil, Zacatín, 33, encontrará siempre el público cuantas joyas pueda desear, á precios inverosímiles, é infinidad de artículos fantasia para regalos y relojes de las mejores marcas.

Visitando esta casa, se obtienen grandes ventajas

GELATINA DE CARNE Y DE GALLINA Tres pts. frasco de cristal

Alimento poderoso para personas delicadas

E. MARTIGNOLE.—BARCELONA

De venta en Granada, casa de Ruiz Gálvez, Las Colonias Mesones, 56

Los albañiles.—Anoche se reunió en el local de la sociedad obrera La Obra el gremio de albañiles, acordando que de los individuos parados, se coloquen los que puedan con los maestros que tienen firmado el admitir á los de Granada, con preferencia á los forasteros.

Como quedarán bastantes sin ocupación y otros maestros han ofrecido dar trabajo á cinco ó seis castrillas si por el Ayuntamiento se les da línea y aprueban los planos, se acordó también solicitar del Cabildo se tramiten los expedientes oportunos con la mayor rapidez posible.

Estimamos justos estos acuerdos y excitamos el celo del arquitecto municipal y de la Comisión de Ornatu para que procedan con la actividad y urgencia que reclaman la angustiada situación de los albañiles sin trabajo.

El Santo Entierro.—Con la firma de varios suscriptores, ayer recibimos una carta pidiendo á quien correspondiera que se organizara este año el Santo Entierro, y complacemos gustosos á nuestros incógnitos comunicantes.

La emigración.—Otra vez ha vuelto á tomar incremento la emigración al Brasil.

La casa consignataria del vapor «Les Andes», dejó anteayer en tierra á diez y seis familias de desgraciados, alegando que el barco iba completamente abarrotado de carne humana y no había sitio donde colocarlas.

Es verdaderamente sensible que se pedían su embarque á la mayor ó menor capacidad del barco, y es sumamente doloroso que luego los emigrantes que se quedan en tierra no reciban ningún socorro y tengan que pedir limosna por las calles de la población, aumentando así el número de mendigantes que lo invaden todo.

Ha sido repuesto en su categoría de jefe de Negociado de tercera clase, nombrándole tesorero de Hacienda de Lorca, el probo é inteligente funcionario de esta administración, D. Luis Zuasna y Echaide.

Este digno empleado que en el corto tiempo que ha permanecido en esta capital, ha demostrado su suficiencia y se ha granjeado el cariño de sus compañeros, saldrá para su destino en los primeros días del próximo Abril.

El Liberal de Madrid manifiesta que á pesar de la negativa oficial, cree que la supuesta conspiración carlista ha sido inventada por el Gobierno para retrasar el restablecimiento de las garantías constitucionales en Barcelona.

Y añade que en este punto concuerdan las opiniones de El Noticiero Universal, La Voz de Catalunya y El Correo Catalán, de Barcelona.

Viajeros.—Se encuentra en esta capital el primer teniente alcalde del ayuntamiento de Baza, D. Juan Pedro Morcillo.

España y Querol.—En la Asamblea verificada recientemente en Buenos Aires, para la creación de un monumento al general Mitre, en donde han sido discutidos los nombres de todos los escritores de fama del mundo, han sido elegidos los Sres. Coutan, francés; Querol, español, y Calandra, italiano, considerados como los de más fama mundial.

Han sido entregados al insigne artista español, por el encargado de Negocios de la Argentina, D. Carlos M. Ocasos, todos los documentos oficiales para que comience tan importante y grandiosa obra.

Al felicitar á dicha República por el acierto que ha tenido eligiendo al autor del grandioso monumento inaugurado recientemente en Lima al coronel Bolognesi, para perpetuar la memoria del ilustre general Mitre, nos felicitamos todos los españoles por la gloria alcanzada por nuestro compatriota y don Agustín Querol.

Contra el duelo.—La Liga Antiduelista de Cataluña, ha enviado esta tarde al presidente del Consejo de ministros, cumplimentando el acuerdo de la junta general de la mencionada entidad.

«Excmo. Sr. Presidente del Consejo de ministros:

La Liga Antiduelista de Cataluña, constituida como las muchas que ya existen en España con objeto de combatir la bárbara y anacrónica costumbre del duelo, dedica sus esfuerzos á una propaganda civilizadora que afortunadamente encuentra eco en todos los ámbitos de nuestra patria, se ve en el

caso de manifestar á V. E. el profundo pesar con que ha visto la reciente realización de un duelo en Madrid, en el que han resultado heridos ambos contendientes.

La publicidad dada al delito cometido, las informaciones anteriores y posteriores al mismo que han visto la luz pública y más que todo el hecho en sí mismo de una tan evidente transgresión de las leyes vigentes han sido causa de que esta asociación se creyera en el caso de elevar su voz á los altos poderes del Estado para manifestar con el debido respeto, pero con la energía que le impone el cumplimiento de un deber, el disgusto que á todos sus miembros ha ocasionado el hecho que deploran y del cual protestan; permitiéndose al mismo tiempo llamar acerca de él la atención de V. E. y del gobierno para que en lo sucesivo no se repitan actos de tal naturaleza, impropios de una nación culta y civilizada y se procure evitar el incumplimiento de la ley en materia tan importante.

Dios guarde V. E. muchos años. El presidente, El barón de Albi.—El secretario, Tomás Escrich.

Han sido conminados con la multa reglamentaria, todos los ayuntamientos que hasta la fecha no han remitido la copia de los presupuestos para el descuento del impuesto de utilidades y 1 por 100 de pagos y renta de Propias, pesas y medidas.

Por el Gobierno militar de esta plaza se llama á Augusto Frias, soldado del caballería para entregarle documentos de su pertenencia.

ECOS POLÍTICOS MADRILEÑOS.—Los villaverdistas han manifestado que ni por lo más remoto se han acordado de tener por jefe al Sr. Pidal, al cual, considerándole con todos los merecimientos para esa y otras jefaturas más importantes, no creen en condiciones de dirigir la minoría villaverdistas, por la semejanza de ideas que desde cierto punto de vista, existe entre unas y otras.

—Continúa hablándose en determinados centros políticos de la posibilidad de una crisis pequeña en cuanto regrese el Rey de su viaje á Canarias; y aún hay quien sueña todavía con el tan discutido decreto de disolución para más adelante.

—Persona que nos merece entero crédito nos dice que hace cuatro días vio una carta dirigida desde París á un personaje carlista de Madrid por el señor Olazábal (hijo), y en la cual se hablaba de don Jaime como residente en aquellos momentos en la capital de la República vecina, todo lo cual—dándole desde luego por cierto—no es incompatible con la noticia dada ayer por nosotros, referente á que en los centros oficiales había alguna preocupación acerca del itinerario seguido por don Jaime desde Barcelona.

Preocupación que, por otra parte, si ha existido, nos parece falta de fundamento.

Según nuestras noticias, el hijo del pretendiente se halla en un balneario francés próximo á la frontera española, reponiendo su salud delicada y sus cansadas fuerzas.

En resumen, con turista más y algunos cuartos menos.

—En los centros militares no se concede importancia á los descubrimientos de armas que vienen haciendo las autoridades en la provincia de Barcelona.

Nuevo empréstito.—La conversión de obligaciones.—La prensa de Madrid ampara una noticia telegráfica que publicamos anteayer, diciendo: «Entró el público que habitualmente concurren á los círculos financieros no es un secreto que el ministro de Hacienda está celebrando conferencias y oyendo las opiniones de los hombres de negocios respecto á la futura consolidación de obligaciones del Tesoro, que ha de hacerse, como es sabido, antes del 1.º de Mayo venidero, día que tienen como vencimiento.

Dícese que en principio está ya acordada la conversión se haga á la Duda 4 por 100 interior, y que el margen que ha de ofrecerse será de dos enteros.

Con las naturales salvedades anticipamos estos detalles, que no se ocultan á los financieros influyentes.

Pero más cerca deben estar estos hechos de la realidad que de la fantasía, por cuanto en el mercado se ve grandes demandas de Obligaciones del Tesoro, y se dice además que esas fuertes es-

tán procurándose gran cantidad de este papel.

«Esto es lo que podemos decir hoy.» Ha solicitado autorización del Gobernador, para imponer arbitrarios extraordinarios sobre especies de consumos no tarifadas, el Ayuntamiento de Puhallés.

Poesías.—El editor Bauzá acaba de publicar una edición castellana de las hermosas poesías escritas en latín por el sabio antecesor de Pío X. Esta edición de gran lujo, en papel verjurado y esmeradísima impresión, contiene además de la versión castellana de las citadas poesías, hecha primorosamente, el original latino, la biografía y dos retratos de S. S. León XIII á dos colores, y la popular enciclopedia dirigida á los obreros.

Titúlase el libro Poesías, y en la cubierta tirada á dos colores, figura el escudo de S. S.

Este libro se vende en todas las librerías al precio de 3 pesetas el ejemplar la edición corriente, y 5'50 pesetas la de gran lujo, y en casa de su editor B. Bauzá, Hospital 15 y 12 Barcelona, quien remitiéndole su importe en forma de fácil cobro ó en sellos de franqueo, la remitirá franca de portes á cualquiera población de España.

Servicio de la plaza para hoy.—Parada, Córdoba.—Jefe de día, don Fernando López Domínguez, coronel de Artillería.—Imaginaria, don José Sánchez Parrón, coronel de Córdoba.—Hospital y provisiones, don Gonzalo Mezqui Rebollo, primer capitán de Victoria.—Plantón en el Gobierno militar, Victoria.—Plantón en Torre Bermeja, Artillería.—Paseo de enfermos, Victoria.

De orden de S. E., el sargento mayor de plaza, Manuel Gil.

Demostrado por la experiencia.—El 38 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, tengan ó no dolor, se curan con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, porque abre el apetito, tonifica, ayuda á las digestiones y quita el dolor.

Los resfriados, tos, catarros, asma, etcétera, se curan con las Pastillas Morelló.

Doctor Duarte Oculista.—Consulta y operaciones todos los días menos los festivos, de 2 á 5 de la tarde.—San Matías, 17.

Facilidades.—Se encuentran únicamente, para adquirir muebles á plazos, en el acreditado taller de D. Federico Quesada, San Jerónimo, 25, callejuela sin salida.—5

El mejor desayuno.—Lo es sin duda alguna, el exquisito chocolate que se vende en la Sucursal del Pie de la Torre, antigua casa Auriolas.

MIL PSETAS al que presente Capas de Sándalo, ó otro específico mejor que las del Doctor Píad, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

DE POLÍTICA

Confirmando la noticia que hace unos días publicamos por telegrama, podemos asegurar que en la próxima semana marchará á Cádiz el diputado por la circunscripción y jefe de los liberales de la provincia, D. Juan Ramón La Chica, con objeto de acompañar al Presidente del Consejo de Ministros, señor Moret, para hacer el recibimiento á la Real familia cuando regrese de Canarias.

—El Sr. Vide, de quien se ha solicitado apoyo para la candidatura ministerial para diputados á Cortes por el distrito de Antequera, parece que ha contestado rehusándolo, porque según los informes, todos los elementos independientes del citado distrito se encuentran decididos á votar la candidatura del Sr. Bares Romero.

ECOS DE SOCIEDAD

—En la madrugada de ayer, falleció en esta capital, D. Luis Escudero Estevez, oficial primero de la oficina del penal. Reciba su familia nuestro más sentido pésame.

Comisión provincial

Celebró ayer sesión presidida por el señor Fernández Jiménez, con asistencia de los señores Rico Garzón, Cobo León, Díaz Palomares y Moreno Pérez; se acordó:

Informar denegando las reclamaciones formuladas por varios contribuyentes, contra el reparto vecinal formado por el ayuntamiento de Illora.

Admitir las dimisiones que presentan de su cargo los concejales del ayuntamiento de Saleres, D. Antonio Enriquez, D. Juan Palma y D. Pedro Vallejo.

Informar con el negociado, dándole validez á los acuerdos tomados por el Ayuntamiento interino de Cúllar Baza.

Requerir nuevamente de inhibición al juez de Guadix, en causa seguida contra D. Rogelio López Madrid, sobre interdicto de recobrar ciertos terrenos.

Informar favorablemente las cuentas municipales, vendidas por los Ayuntamientos de Turón, Cojáyar, A. Buñuelas, Cogollos Vega, Gubia Grande, Orivar, Cúllar Vega, Alcázar y Huéneja, por los años de 1903, 1904 y 1905.

LA VIDA JUDICIAL

Señalamientos para hoy Sala de lo civil. Pleito procedente del juzgado de Almería: D. Juan Oña Rodríguez, con D. Manuel Fernández Burgos, sobre interdicto de recobrar; abogado, Sres. Sánchez Reina y Vidá; procuradores, Sres. Gómez Tortosa y Mesa; secretario, Sr. Millet.

Sala de lo criminal.—Sección primera.—Juzgado de Huéscar: contra Juan

Martín Esteban, por disparo; abogado, Sr. Hernández Carrillo; procurador, Sr. Montilla; secretario, Sr. Ortega.

El mismo juzgado: contra León López Jiménez, por disparo; abogado, señor Funes; procurador, Sr. Cano; secretario, Sr. Ortega.

Sección segunda.—Juzgado de Guadix: contra Fernando Cobo Ruiz, por disparo y lesiones; abogado, Sr. Rodríguez Contreras; procurador, Sr. Herrera; secretario, Sr. Ortega.

El mismo juzgado: contra Regino Miranda Jiménez, por hurto; abogado, señor Martínez Morealeda; procurador, Sr. Romero; secretario, Sr. Millet.

Sección tercera.—Juzgado del Sagrario: contra Francisco Peña Hernández y otros, por defraudación contra el impuesto de consumos, mediante alteración de orden público; abogado, Sr. Fernández de Córdoba; proconradores, Sres. Cañas y Mesa; secretario, señor Serra.

LA HIDROFOBIA

Once personas mordidas.—A El Cronista de Málaga, le dicen de Marbella, que reina en aquella población verdadera alarma, con motivo de lo ocurrido hace dos días.

Dos perros de los que en buen número vagan por las calles, presentaron síntomas de hidrofobia, y en tal estado recorrieron la villa entera, mordiendo á cuantos animales de la misma raza y de otras encontraron al paso.

Perseguidos por los agentes de la autoridad; huyeron al campo, donde también se les busca para matarlos.

Cuando la huida de los canes conjuró el peligro del momento, apareció otro hidrófobo en una de las calles más concurridas, llegando á morder á once personas de distintas familias.

La alarma se ha convertido en pánico á causa de esta desgracia, y ya se presentaron en Málaga algunos de los interesados en demanda de los medios para someterse á las inyecciones de pulpa anticarbónica del Dr. Ferrán, en vista de que el perro que les había mordido falleció á las pocas horas con los más horribros síntomas de la terrible enfermedad.

Entre las personas lesionadas, de más ó menos gravedad, por el animal, figuran una hija y una nieta del escribano de actuaciones, don José Gutiérrez.

Crímenes y desgracias

Un herido gravísimo.—En el paseo Imperial, de Madrid, frente á la estación de las Puigas, ha ocurrido un lamentable incidente, en el que ha sufrido heridas gravísimas un carretero llamado Francisco Martínez.

Subía éste conduciendo su carro por los rails del tranvía, cuando uno de estos vehículos subía por la misma vía, pidiendo con el timbre peso libre.

Francisco Martínez apartó el carro, pero no le dio tiempo de hacerlo totalmente, y se vió cogido entre éste y el tranvía, sufriendo horrible magullamiento y fuertes contusiones en todo el cuerpo.

Conducido á la casa de socorro del distrito de la Letina, fué auxiliado por los médicos de guardia, quienes calificaron su estado de muy grave.

Desde el benéfico establecimiento fué trasladado el herido al Hospital Provincial.

Drama en una taberna.—París 28.—En Calais ha ocurrido un drama sangriento provocado por la embriaguez.

Tres hermanos, llamados Jorge, Leoncio y Alberto Puget, entraron en una taberna sentándose cerca de una mesa en donde se encontraba otro bebedor que tarareaba canciones.

La repetición de estas molestó á uno de aquellos, al llamado Jorge, el cual, cogiendo una escopeta de caza que llevaba consigo, la cargó con un cartucho, y echándose á la cara apuntó sobre el cantador.

Este desvío con la mano el arma y el disparo fué á herir á Leoncio Puget, que quedó muerto en el acto.

El asesino, loco de dolor ante el horror de este crimen tan inconscientemente cometido, se entregó por sí mismo á los gendarmes.

Asesino por cuestiones políticas.—Huesca 29.—En Sariñena, el vecino del pueblo Pedro Espada, se hallaba merendando en un establecimiento acompañado de varios amigos, cuando llegó Francisco Peralta, que fué invitado á participar de la merienda y aceptó el ofrecimiento.

Mostrose Peralta muy estable con Espada, y al marcharse, pretextando acompañarle, salió cogido del brazo.

Cuando habían andado muy pocos pasos, Peralta, que había sacado disimuladamente una pistola, disparó dos tiros contra Pedro Espada, dejándole muerto en el acto y huyendo.

Se atribuye el crimen á móviles políticos, pues las prisiones entre liberales y republicanos están muy excitadas.

Un asesinato.—Ayer mañana, á las cinco y media, se cometió en Sevilla un asesinato del que ha sido víctima Javier Noriega Rodríguez, de 33 años de edad, mozo de la posada «La Cartegenera», propiedad de José Díaz Coro, establecida en el número 4 de la calle Aranjuez.

El autor del asesinato no fué detenido, pues para fugarlo aprovechó la completa oscuridad que en Sevilla reina á esa hora por hallarse apagados los faroles del alumbrado público.

Javier Noriega era natural de Bulnes (Asturias) y llegó á Sevilla el primero de Enero, hospedándose mientras encontraba colocación, en una fonda de la calle Martín Villa.

A los pocos días el dueño de la posada «La Cartegenera», compró del Noriega, le ofreció entrara de mozo en su casa, pues de este modo, á más de

la utilidad que le reportaría la colocación, se ahorra el pago de su pupilaje en la fonda.

Javier Noriega hacía durante la noche la guardia de la puerta, y dormía en un catre colocado á poca distancia de la entrada.

Hace varias noches observó que de la posada faltaban algunos efectos, entre ellos una manta y un freno pertenecientes á personas que allí se hospedaban y denunció el hecho al dueño, poniéndose ambos al acecho, pues sospechaban de unas sugetos que entraron en la casa por la tarde.

El hecho.—Javier Noriega se levantó ayer mañana á las cinco para abrir á un hortelano apellidado Herrera, el cual, como de costumbre, dejó su cabañería en la posada, marchándose después á la plaza de abastos, donde tiene establecido un puesto de verduras.

Al retirarse el hortelano, Noriega abrió las puertas de la posada y salió á la calle, donde, según parece, se hallaban apostados dos jóvenes de aspecto sospechoso.

Uno de ellos penetró en la posada, aprovechando un descuido del mozo y el otro quedóse al acecho en la puerta.

Apercibido Noriega de que se había internado en la casa, fué en su busca tamiendo fuera á sustreer algo, y al darle alcance le increpó arrojándole de la posada, después de apalearle con una vara.

Ya en la puerta, parece que el ratonillo trató de hacer frente al mozo, y mientras el otro sugeto, que estaba aguardando, sacó una faca y arremetió contra Noriega, asestándole una puñalada.

Inmediatamente diéronse precipitadamente á la fuga.

Desesperación de una condenada.—París 28.—Una mujer casada, de 38 años, que había sido condenada por los tribunales de Burdeos á quince días de arresto por hurto de unos encajes, se ha asfixiado por el temor y la vergüenza que le producía el que su marido se enterara del robo que había cometido.

La expresada mujer había hecho todo lo posible para que la pena la extinguiera en la época de la próxima siega, en que todos los años tenía la costumbre de dedicarse á esas faenas, abandonando al efecto el domicilio conyugal, pues así no podía despertar las sospechas de su marido.

Cuantos esfuerzos hiciera para lograr ese propósito se estrellaron ante las negativas del procurador.

En vista de esto adoptó un plan. Obsequió á su marido con vinos finos y licores, y cuando estuvo borracho encendió un gran brasero y dejó en la alcoba conyugal se acostó. Les fenómenos de la asfixia no tardaron en presentarse y al día siguiente el matrimonio apareció muerto.

LA CRISIS OBRERA EN MADRID

Madrid 29.—Durante el día de hoy se les han repartido á los obreros 1.400 raciones en los cuarteles.

Algunos de los obreros quedaron detenidos por ejercer coacciones.

Esta tarde se reunirán en el domicilio del Sr. Gasset, el ingeniero jefe de la provincia, el alcalde Sr. Vincenti y el director general de Obras públicas para acordar medidas encaminadas á remediar el hambre.

Manifestación disuelta

Doscientos obreros, en manifestación tumultuosa, se estacionaron frente al Ayuntamiento, disolviéndolos trabajosamente la guardia municipal de caballería é infantería.

Una comisión pasó á hablar con el alcalde, señor Vincenti, manifestándole que querían trabajo y no rancho.

Muchos de los manifestantes habían recogido raciones en los cuarteles.

—En casa del ministro de Fomento, Sr. Gasset, se han reunido el director general de Obras públicas D. Julio Brunell, el gobernador y el alcalde, para tratar de la resolución de los expedientes de obras en tramitación y acometer algunas de importancia.

El Gobierno facilitará mañana mil papeletas de trabajo en las carreteras inmediatas á Madrid.

El Ayuntamiento votará también un crédito para facilitar desde el lunes trabajo á quinientos obreros en la construcción del parque del Oeste.

Noticias Telegráficas

En el Ferrol se nota gran agitación entre los católicos y republicanos á consecuencia de que los primeros proyectan ir al muelle, precedidos de la banda municipal, para recibir procesionalmente á los padres jesuitas que vienen á predicar al aire libre.

Si se permitiese esta manifestación católica, los elementos avanzados harán otra por su parte cantando La Marsellesa.

La opinión está dividida. Significados católicos practican gestiones para lograr que se prescinda de la procesión, á fin de evitar serios conflictos y que los exaltados se limiten á hacer sus manifestaciones en el interior de tu templo.

En cambio, otros católicos, apoyándose en los derechos estatuidos en la Constitución, dicen que pueden y deben hacerlo.

Con este motivo se teme que acurran ruidos choques entre los clericales y los elementos radicales de la población.

—Es objeto de preocupación la situación que puede crear en Abisinia la muerte del res Makonen.

Dadas las continuas luchas que se padocuen entre los diversos jefes de las tribus, témesese que esto pueda acarrear un estado de excepcional agitación interna en el imperio, y que faltando la mano férrea de Makonen, que ponía á raya las ambiciones de aque-

llas, pueda peligrar la vida de Makonen.

—Telegrafían de Nueva York que en Los Angeles, una partida de indios yanquis degollaron á siete blancos.

—Ascendían á veinticinco el número de los detenidos en Madrid pertenecientes á la banda de estafadores que explotaban el procedimiento del entierro.

Anteayer fueron detenidos dos carteros y un su sujeto á quienes aquellos entregaban las cartas relacionadas con las estafas.

Los carteros han sido declarados cesantes.

—En la Rota se ha hecho una aprehensión de tabaco de contrabando, consistente en 46 bultos, doce como de á dos arrobas y 34 de arroba, en junto, de 929 kilos.

—Hoy sábado marcharán á Algeciras y varios puntos de Marruecos, los señores Villanueva y don Eugenio Silvela.

—Le Matin, ocupándose del conflicto francoalemán lo resume diciendo: «Ni amenazas, ni inteligencia. Respeto mutuo, eso es todo.»

—Háblase en Milán de un cambio de telegramas efectuado entre los gabinetes de Londres, París y Roma con motivo de la situación creada en Abisinia por la muerte del Res Makonen.

Afirma el susodicho telegrama que dadas las continuas luchas que se suscitan entre los jefes de tribus, necesitan las potencias prevenir todas las contingencias que traerán consigo la eventualidad de la muerte de Makonen.

Los alcaldes de España

Una corona para la princesa Victoria.—El alcalde de Calahorra, dirije desde el Heraldo la siguiente proposición á los demás de España: «Próxima la fecha en que la egregia princesa de Battenberg compartirá el trono español con el augusto Alfonso XIII, en confirmación de nuestra fama de hidalga galantería, es hora de pensar en algo que, saliendo de las esteras de lo oficial, demuestre el efecto y entusiasmo despertados en los españoles por la virtud, hermosura y juveniles gracias de quien, por estos solos títulos, sería acreedora á la realeza que le otorgan la voluntad de nuestro monarca, con el apoyo y amor de los pueblos hispánicos.»

«Como una manifestación de este amor habría de ser el agrupamiento de los alcaldes, representantes naturales de todas las ciudades, villas é aldeas, con objeto de costear y ofrecer en su día corona, emblema de mando y símbolo de la voluntaria sumisión de los leales corazones españoles.»

«Unidos, pues, los presidentes de los Municipios, hagamos por que la futura reina tenga en el feliz día de su desposorio un adorno donde aparezca, más que el brillo de los diamantes, la hidalguía y el efecto de sus nuevos súbditos.»—El alcalde, Santiago Díez.

Centros de contratación

Alhóndiga de granos.—Ayer se licitaron 189 quintales métricos de trigo, equivalentes á 441 fanegas que se pagaron de 63 á 67 reales cada una en la forma siguiente: 120 fanegas á 16'75 pesetas; 201 á 16'50; 30 á 16'25; 20 á 16'00; 70 á 15'75.—Entraron 164 quintales métricos de trigo. Quedan, 366; Cebada, de 38 á 40; habas, de 65 á 68; maíz, de 60 á 64; yeros, de 60 á 68.

Matadero público.—Organización y precios de ayer: 7 reses mayores, con peso de 1.445 kilos, de 1'88 á 2'15 pesetas cada uno; 81 borregos, con peso de 719 kilos, de 1'56 á 1'60.

Romana del pescado.—Ayer se pagaron estos precios: pescadas, 2'98 pesetas kilo; boquerones, 2'29; bonitos, 1'18; calamares, 3'79; sardinas, 1'14; cazones, 1'22; almejas, 0'28.

ASOCIACION DE CARIDAD

Comidas repartidas ayer, 900

Anuncio

Sociedad General Azucarera de España. Cotización del día 30 de Marzo de 1906. Azúcares de remolacha.—Pilé fino, marca P. F., á 94 pesetas los 100 kilos; Pilé grueso, marca P. G. N., á 93. Si wagon estación Granada, Alarcón, Pinos Puente, Illora-Láchar ó Guadix, según la fábrica de procedencia.

Azúcares de caña.—Blanquilla primera, marca B. C., á 92 pesetas los 100 kilos; centrífuga, marca F. C., á 90; segunda, marca S. C., á 88; tercera, marca T. C., á 84. Bordo Motril, S. Lobregón ó Almuñécar.

Pago á 30 días con 2 por 100 descuento y pagando al hacer el pedido 1/2 por 100 descuento más sobre el importe líquido de la factura.

Cerveza Pilsen Cammany

Es la preferida de los inteligentes por su finura y pureza. Se sirve en barriles á 55 céntimos litro, garantizando su inmejorable calidad. Se hacen instalaciones en las condiciones más favorables para el consumidor.

Depositorio exclusivo para Granada y su provincia, Enrique Peña, Carrera de Genil, 49 y 51.

PARAGUAS

# Por Telegrafo

## AGENCIA MODERNA Madrid

### La Conferencia Internacional

MADRID 30.—Comunican de Algeciras, que se han aprobado en principio todos los temas que eran objeto de las liberaciones de los plenipotenciarios, quedando solo por ultimar detalles secundarios, para dar por terminada la Conferencia, felizmente.

### El Sr. Moret

Se encuentra bastante mejorado de la dolencia que viene padeciendo el Presidente del Consejo, Sr. Moret.

Ha dejado el lecho, pero no ha salido de su domicilio. En este ha conferenciado con caracterizados políticos.

### En general Martitegui

Ha llegado á esta Corte el general Martitegui.

### La Ley de jurisdiccion

En la «Gaceta» del lunes aparecerá la Ley recién votada en las Cortes para reprimir los delitos contra la Patria y el Ejército.

### Nombramiento

El comandante de la Guardia civil, don Manuel Parejo ha sido nombrado jefe del cuerpo de policía de Barcelona, que se ha creado últimamente.

### El viaje del Rey

No se tienen noticias oficiales de la llegada de D. Alfonso á Santa Cruz de la Palma, donde hoy debía desembarcar, según el itinerario trazado. Hay quien supone que el trasatlántico «Alfonso XII», donde viaja el Rey ha sufrido averías, lo que ha producido el retraso en la llegada.

### Moret y Luque

El presidente del Consejo de ministros, Sr. Moret, no pasará la Semana Santa en Sevilla, porque se ha decidido que quede con el Rey, en la capital de Andalucía, el ministro de la Guerra, general Luque.

### Lo que dice Requejo

Niega el Sr. Requejo, subsecretario de Gobernación, que los anarquistas tengan los propósitos que se les han atribuido.

También ha manifestado este señor Requejo que la familia Real sigue con el propósito de pasar la próxima Semana Santa en Sevilla.

### Opiniones de Moret

El periódico francés «Le Matin» publica una entrevista celebrada con el Sr. Moret.

Las manifestaciones que se le atribuyen al Presidente del Consejo, carecen de importancia. Dijo el Sr. Moret, que está satisfecho de la marcha de los negocios políticos.

Respecto á los asuntos exteriores, también manifestó que los acuerdos adoptados en la Conferencia de Algeciras, se debían considerar como muy favorables á España y Francia.

### Dos ahogados

FERROL 30.—El temporal ha ocasionado la muerte á dos tripulantes de un buque.

### Entierro del ingeniero asesinado

BARCELONA 30.—El sepelio del señor Angulo, lo han presidido las autoridades. Seguíalo inmenso gentío.

### El complot carlista

BARCELONA 30.—Se ha fugado de Calella el cabecilla Soca, ó está escondido en sitio donde la policía no logra encontrarlo.

En la montaña se ha visto una fogata que se supone fué una señal convenida de los conspiradores.

Se sigue activamente la sumaria. Las armas aprehendidas son americanas.

### Extranjero

La catástrofe de Courrières.—Salvación de 14 obreros

PARIS 30.—Telegrafían de Leus el relato de un suceso verdaderamente milagroso y sensacional.

En el pozo núm. 2, de las minas en que ocurriera la espantosa catástrofe, quedaron sepultados catorce trabajadores, los cuales se refugiaron en una cueva que existía en el fondo de las minas.

Allí permanecieron hasta ahora, en completa oscuridad, alimentándose con los piensos que existían para las bestias.

Cuando se agotó este recurso, sufrieron hambres y sed horribles.

Además, se hallaban en contacto con los cadáveres de sus compañeros y sufrían una temperatura helada, que no les permitía dormir.

Su salvación y las penalidades que cuentan, han causado emoción profunda.

Todos ellos están enfermos; pero se confía en salvarlos. Han dispuesto los médicos que se evite que les dé la luz, porque sería peligroso, hasta que vayan acostumbrando á una progresiva claridad.

### Nuevos trabajos

PARIS 30.—Dicen de Leus, que en vista de la salvación portentosa de catorce obreros sepultados tanto tiempo, se activan los trabajos por si pudieran quedar en los pozos de las minas otros infelices que aún estén vivos.

Entre los salvados y sus familias, se han desarrollado escenas indescriptibles de llanto y ternura.

### Tres mil familias sin pan

A este número ascienden los que han quedado en la miseria por consecuencia de los terremotos de Italia.

### El canciller de Alemania

Ha negado que trate de dimitir, el Príncipe de Bulow.

### Imperiales y rebeldes

En los últimos días se ha instalado el Pretendiente en el interior de la Alcazaba de Zeldan, colocando todas sus fuerzas junto á la fortaleza.

Solo trasapan la puerta de las mujeres y la servidumbre del Pretendiente, habiendo establecido su audiencia en una pequeña habitación de lona dispuesta cerca de la entrada en la que pasa algunas horas de la mañana.

—El Pretendiente ha manifestado á los jefes de la región en que se encuentra que va á dejar su familia encomendada á su custodia, y que muy en breve hará un recorrido con sus tropas para recoger soldados y dinero.

Supónese que si el Roghi consigue reforzar su ejército marchará enseguida contra los leales.

—Han llegado á Zeluán unos quince ginetes de los que hace poco tiempo marcharon á las órdenes del Bibrá contra los de Beni-Buigie.

Ignórase hasta ahora el resultado de la expedición.

—El Pretendiente salió á reconocer el campamento, acompañado de dos servidores.

Como notara varios bultos sospechosos que al parecer trataban de alojarse del campamento, hizo varios disparos de revolver, á los que despertaron los soldados, que consiguieron detener á seis prisioneros que trataban de evadirse y que eran los que habían llamado la atención del Pretendiente.

El viejo morabito Bon-Amama permanece con su gente en la Alcazaba de L'Ayun.

—Según cartas de Fez y Mequinez recibidas por un comerciante israelita de Melilla, reina en aquellas regiones un hambre espantosa, muriendo diariamente 100 personas de inanición.

El saco de harina se cotiza á 24 duros.

—De Chafarinas dicen que los imperiales han recorrido y arrasado algunos poblados entre ellos el de Quebdada, derrotando á los grupos rebeldes.

Hoy han repetido la operación, incendiando algunos caseríos.

El vapor jefieriano «Turquí» ha vuelto á bombardear la factoría y algunos poblados, pero sin éxito. Desde tierra le contestaron con fuego de fusilería.

El sastrero argelino Sorto que marchó á Algeciras á presentar á la conferencia un mensaje del Roghi, lleva también encargo de invitar á madama Du Gast á que visite el campamento de Zeluán.

Una comisión de los principales jefes fronterizos ha conferenciado con el general Marina para pedirle que no cañonee el «Turquí» el camino que siguen las caravanas para llegar á Melilla.

Manifestándole también que el pretendiente detuvo y castigó duramente á los moros que intervinieron en el secuestro del land «Joven Dolores».

El Roghi ha ordenado al francés Debré que se retire de la factoría. La comunicación de los kabilenses considerada terminada el incidente.

Tales son las noticias que sus agentes correspondientes en Urdá y en el teatro de la guerra, especialmente en las kabilas vecinas á Melilla, comunican á nuestro colega «El Telegrama del Rif».

### LA INTENTONA CARLISTA EN CATALUÑA

#### El Gobierno preocupado.—Hipótesis y comentarios

El Sr. Moret ha despachado con el subsecretario de la presidencia en el ministerio de la Gobernación, tratando del movimiento carlista de Cataluña.

El Gobierno hallase preocupado por averiguar quién es el director de la intentona y quiénes son los que facilitaron el dinero y los efectos encontrados en los registros de Calella, cuyo costo se evalúa en 30.000 duros.

Se ha creído por algunos que la intentona pudiera ser un acto de protesta del partido carlista contra la boda del rey, pero los elementos directores de éste nieganlo en absoluto, haciendo manifestaciones expresivas de inocencia.

No obstante, vigilanse estrechamente los personajes más significados del carlismo en Cataluña, y si comprobárase su participación en el movimiento faccioso, aplicaríaseles todo el rigor de la ley.

Se pone en cuarentena que don Jaime facilitara el dinero necesario, pues carece de fortuna personal para promover movimientos de esta importancia.

#### Vigilancia en la costa.—Telegrafían los gobernadores

Se ha ordenado á las autoridades marítimas de Barcelona que envíen barcos para vigilar la costa é impedir el contrabando de armas y el embarque de personas sospechosas.

Los gobernadores de Gerona, Tarragona, Lérida, Castellón, Bilbao, San Sebastián y Vitoria telegrafían que se han puesto de acuerdo con las autoridades militares de sus respectivas provincias para extremar la vigilancia.

El nuevo jefe de la policía de Barcelona, Sr. Brassas, conferenciará con el Sr. Requejo para recibir instrucciones antes de marchar á encargarse de su destino.

Desde hace días se temía en Calella que la partida de Soca se lanzara al campo.

La guardia civil continúa buscándole. Créese que estará escondido en algún caserío cercano.

Se ha descubierto una partida de armas y municiones consignada á nombre del comerciante D. José Forgas.

Este ha sido detenido.

Los carlistas de acción están indignados contra los organismos directores del partido porque sus desiciones creen que han motivado las prisiones y registros.

### EL REY EN CANARIAS

#### Llegada á Orotava.—Regreso á Tenerife

Según un telegrama oficial de Tenerife, la comitiva regia entró en Orotava pisando alfombras de flores, primorosamente confeccionadas.

Imenso gentío aclamaba al rey y á los infantes incesantemente.

En el ayuntamiento se celebró una recepción, que resultó brillantísima, asistiendo el elemento oficial y muchas señoras lujosamente ataviadas.

Después se sirvió la comida, empleándose para ella un servicio valiosísimo.

La mesa estaba adornada con profusión de camelias.

Al regreso se repitieron las aclamaciones.

En La Laguna el espectáculo era emocionante.

La población en masa aclamaba á los reyes é infantes y á la princesa Victoria.

El rey y su comitiva tardaron más de una hora en atravesar la población por impedirlo el público que, vitoreándolo incesantemente, quería retenerlo á todo trance por más tiempo.

### HUMORADAS

Un poeta simbólico, después de haber leído por espacio de una hora versos imposibles, exclama:

—He sufrido mucho, señores, antes de tener notoriedad, y ahora...

—Y ahora—dice uno—se dedica usted á hacer sufrir á los demás.

—Gracioso en casa de su sastrero: —Veinte duros un gabán! ¡Esto es muy caro! ¿Cuánto me llevaría usted por una americana?

—Diez duros.

—Pues bien; hágame usted una americana muy larga... que me llegue hasta las rodillas.

—¡Señorito, una limosna para el pobrecito ciego!

—¿Eres tú el ciego?

—No, señorito, es mi padre.

—¿Y dónde está tu padre?

—Detrás de aquella tapia jugando al tute con otro ciego.

### Establecimiento de calzado

#### EMILIO VARELA Y COMP.

Mesones n.º 1 (Plaza de la Trinidad) y Capuchinas, 2 y 4

Este nuevo establecimiento de calzado, que antes estuvo en la calle de Jándenes, está surtido como los mejores de España, y el público que lo visite encontrará en géneros para señoras, caballeros y niños, los últimos modelos conocidos. Precios: 10 por 100 más barato que todos.

LA SEÑORA

Doña María Antonia Lucena Moya

Ha fallecido piadosamente en el Señor, á los 70 años de edad, en el día de ayer.

R. I. P.

Su director espiritual; su desconsolado esposo D. José Robles Hurtado; sus hijos D. José, don Francisco, D. Enrique (ausente), D. Miguel, D.º Eloisa, doña Sofía, D.º Aurelia, doña Concepción y D. Aureliano Robles Lucena; su hermana doña Concepción (ausente), hermanos políticos, nietos, sobrinos, hijos políticos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendar á Dios Nuestro Señor el alma de la finada, por lo que le vivirán eternamente reconocidos.

Granada 31 Marzo 1906.

Anuncio

Sociedad General Azucarera de España

Por el presente se hace saber al público que esta Sociedad General Azucarera, vende en concurso, hierro fundido, hierro dulce, cobre, latón, plomo, acero, bronce, metal, cables, maderas, correas, gomas, clavaviones, etcétera, viejos.

Las proposiciones se aceptarán hasta el 20 de Abril con arreglo á las condiciones del pliego que está de manifiesto para toda persona en las oficinas de la Dirección Regional de Andalucía, en Granada, Carcel Baja, número 28 (esquina á la Gran Vía).

G. anada 29 de Marzo de 1906.—El Director Regional, Jerónimo Palacio.

PASQUALINI

Para hoy, doce magníficos cuadros de novedad, entre ellos los de larga duración titulados El expresidente, Se da de comer, Desventuras de un quinto, Posada del Descanso, Tombik y Dandum, Niño y mono, Vendedor de estatuas, La esoba rota y otros de risa y gran éxito.

Sociedad General Azucarera de España

Desde 1.º de Abril próximo, se pagará el cupón número 5 de las obligaciones de esta Sociedad, á razón de 11'85 pesetas, deducción ya hecha de los impuestos sobre utilidades y timbre de negociación.

El pago se efectuará en las siguientes plazas y domicilios: MADRID, Banco Español de Crédito; BARCELONA, Sres. M. Arús y Compañía; ZARAGOZA, Banco de Crédito; BILBAO, Banco de Vizcaya; GRANADA, señores Hijos de Rodríguez Acosta; OVIEDO, Sres. Masaven y Compañía.

En los mismos establecimientos se facilitarán las facturas para la presentación de los cupones.

Madrid 15 de Marzo de 1906.—El secretario, J. Guillén Sol.

Almacén de comestibles

151—ELVIRA—151

En este nuevo establecimiento, hará el público grandes existencias en artículos comestibles de primera calidad y á precios más moderados que en ninguna otra tienda, por las circunstancias especiales en que se efectúan las compras para esta.

Las despensas que se surtan de esta casa, resultarán bien servidas y con un ahorro extraordinario.

NO OLVIDAR LAS SEÑAS: ELVIRA, 151

A los cinco minutos

de tomar el Antijaqueca Quesada cesa todo dolor nervioso de cabeza por fuerte ó antiguo que sea. Farmacia de Cortés, Plaza Nueva.

Chocolates.—No tienen rival los que se expenden en la Sncursal del Pie de la Torre, antigua casa Anríoles.

260 Ortega y Frias

—Callad, callad, —En vano don Juan de Monzón ha buscado á vuestro hijo. —No existe, y por consiguiente... —Os equivocais, señora, porque yo no estaba enfermo como don Juan de Monzón; pude hacer averiguaciones á tiempo, y sé que vuestro hijo existe, conozco su suerte, lo encuentro cada día por las calles de Madrid. —¡Ah!... —Y si se lo presento á don Juan de Monzón, no lo rechazará. Los sentimientos maternales de la condesa dominaron su alma, y dejándose arrebatar, exclamó: —¡Mi hijo, mi hijo! ¿es verdad que vive? —¡Ah! ¿no me engañaís?... ¿dónde está? ¿Es un hombre honrado? ¿Es feliz? ¿No ha pensado nunca en buscar á su pobre madre? Un torrente de lágrimas se escapó de los ojos de la condesa. —Compadeceadme—dijo con acento suplicante. —Sí, os compadezco.

261 Hozou de esposa y corazón de madre

—Puesto que sabéis dónde está mi hijo... —Si no recobrais la calma no podremos hablar. La infeliz madre se oprimió el pecho y exhaló un penoso suspiro. —Luego enjugó su llanto y dijo con voz ahogada: —Ya estoy tranquila. —¿Teneis mucho afán por conocer á ese hijo desgraciado? —Por abrazarle una sola vez daría mi existencia. —No os pido tanto. —Seis cruel, comendador... —Os devolveré al hijo de vuestra pasión y de vuestra deshonra, y os lo devolveré honrado hasta el punto que puedo serlo una criatura cuya existencia por sí sola es un crimen. —Sí, me lo devolveréis, porque no sois miserable hasta el punto de complaceros en destruir el corazón de una infeliz mujer, de una madre desdichada. —Pero en cambio, el otro hijo que tenéis... —¡Ah!...

264 Ortega y Frias

—Si no accedís á las exigencias del comendador á más de dejar en el más triste abandono al hijo de su amor, se vería deshonrada, acusada y despreciada por el mundo, y terriblemente castigada por su esposo. —No había salvación posible sin el sacrificio de Leandro. —¡Pobre Leandro! También debían ponerlo en la más dura alternativa. En nombre de su honor, de sus sentimientos maternales y de su conciencia, le suplicaría á su madre que hiciese el sacrificio. Tal vez el joven llevaría su abnegación hasta el último grado y se casaría con la hija del comendador; pero aun así no puede decirse que hacía un beneficio al hijo abandonado, puesto que éste amaba á María. Y otra criatura también no menos digna de consideración sería despreciada para siempre, ó lo que es igual, Consuelo sería abandonada. Y hé ahí cómo al hacer Leandro un sacrificio con la mejor intención, resultarían

257 Honor de esposa y corazón de madre

—¿No comprendéis que me habeis hecho la más grave ofensa? —Tal vez. —Si alguien hubiera escuchado, habría creído que tenais medios de deshonrarme ante el mundo y que me amenazábais, poniéndome en la alternativa de elegir entre el honor y la dicha de mi hijo. ¿No es esto una ofensa? —Sí, pero me habeis obligado. —Concluyames, caballero, porque la paciencia me falta para sufrir tanto. Si es que habeis perdido la razón... —Digna sois do lástima—interrumpió el comendador volviendo á sacar su caja de rapé. —Me insultáis—dijo la condesa con tono amenazador. —No me parece un insulto el decir que conozco vuestro historia, vuestros secretos, ó lo que es igual, vuestros amores y extravíos con don Juan de Monzón. La infeliz madre se había puesto en pie con ánimo resuelto de hacer salir al comendador; pero la desdichada exhaló un grito y volvió á dejarse caer en el si-

Fantasías sobre el Rogui

No hace muchos días, ateniéndonos á informes del más entero crédito, desmentimos de una manera categórica la falsa especie publicada por una gran parte de la prensa europea, asegurando que el famoso pretendiente con numerosas fuerzas se hallaba en camino de Fez, con objeto de atacar á esta capital y destronar á Muley Ab-d-el-Aziz.

Hoy, muchos de los periódicos que acogieron ese canard, como diariamente acogen otros muchos sobre Marruecos, la desmienten á su vez, añadiendo que el oscuro aventurero Gilali Er Zerhouni, sigue en el campamento de Zeluan á cinco horas de Melilla, preparándose para combatir á las fuerzas imperiales que se encuentran acampadas á orillas del Río Muluya.

Posteriormente se ha sabido que en efecto algunos contingentes rebeldes habían salido para el expresado campamento, y la Agencia Reuter, en un telegrama publicado anteyer, asegura que se está librando un serio combate entre las tropas del Sultán y las del pretendiente en Muluya, pareciéndonos ya por esta causa ver reproducidas en la prensa los prodigios de inventiva que se publicaron cuando el famoso Bu-Amara fué derrotado á pocas horas de Fez.

LA TRIPLICE

Un hombre de estudio italiano ha manifestado á un redactor de la Nene Freie Presse, de Viena, que el deber

de Italia y Austria, en su calidad de aliadas de Alemania y de amigos de Inglaterra, consistía en esforzarse para mejorar las relaciones angloalemanas, ya que en un caso de guerra entre Alemania é Inglaterra, sería imposible que Italia y Austria pudiesen ayudar decididamente á Alemania y en estas condiciones la alianza sería superflua.

El diario italiano Vila, dice: «Cualquiera que sea el resultado de la Conferencia, Alemania habrá puesto de manifiesto sus necesidades; sus tendencias y sus ambiciones, demostrando la necesidad de expansión más allá de sus fronteras, porque así lo reclama su población creciente y el desarrollo de su industria.

Inglaterra, Francia y los Estados Unidos se han apercebido del peligro alemán, que se manifiesta actualmente en Marruecos ahora, como ayer se manifestó en China, y mañana se manifestará en la Tripolitana en perjuicio de los intereses italianos. El ataque empezado contra Francia en Marruecos no es más que el preámbulo de otros conflictos. Inglaterra apoya á Francia con la esperanza de atajar la marcha victoriosa de Alemania.

PARIS

La mujer repórter. Una deliciosa actriz parisiense, mademoiselle Eveline Janney, acaba de abandonar el teatro para consagrarse á la literatura. Y no creáis que viene á buscar en nuestro campo oasis como los

que dan á la ilustre Merelli dinero y á Lianne de Pougy gloria. No. En vez de hacerse novelista, se ha hecho repórter. Su primer «interview» aparece hoy en una revista nueva, y si he de decirlo la verdad, me ha parecido más interesante que todas las de esos orgullosos príncipes de la información que se llaman Huret, Brisson, Ackor y Hutin. En primer lugar, se trata de un tema más ameno que los ordinarios. El «interview» dado por nuestra nueva compañera no es ni un ministro, ni un académico, ni un asesino, sino una mujer bonita. Ya esto es algo. Y si á ello agregáis que desde la primera hasta la última de las líneas todas están impregnadas de la más femenina ligereza, tendréis la razón de mi entusiasmo.

«Era Goncourt quien se quejaba de que las mujeres que se consagran á las letras no sean nunca indiscretas á la manera de Saint Simon? Cualquiera que fuese, tenía mil veces razón. La mujer escritora no había querido hasta hace muy poco cultivar sino géneros solemnes ó pasionales. En cuanto á las frivolidades de la vida diaria, se quedaban para los hombres. Y, sin embargo, no hay género que mejor convenga á las hijas de Eva que los frívolos y curiosos en que se debe clasificar la crónica y el «interview».

No hay más que leer las páginas en que Brisson ha consignado sus impresiones de repórter galante para notar. Ese maestro del reporterismo, que sabe hacer vivir una vida de intensa realidad á sus modelos graves, no logra, en cuanto se encuentra ante una mujer, si-

no hacer gracias pasadas. Las palabras de las actrices, repetidas por sus labios doctos, parecen lecciones aprendidas de memoria. Ninguna espontaneidad, ninguna ligereza alada, nada de lo que en la existencia teatral nos sorprende y nos seduce. En cambio, mademoiselle Eveline Janney nos ofrece como «estreno periodístico un dechado del género. Su «interviewada» está allí tal cual la suponemos en su boudoir ó en la loge de su teatro. Sus frases son menudas y risueñas. Su charla es como un gorjeo de pájaro elegante, como un monólogo de lorito lujoso. Ni oímos sus defectos, ni trata de parecer dramática.

Dando mordiscos á una rosa, dice como la cosa más natural del mundo: «Yo gano cien duros al mes en mi oficio, y, sin embargo, gasto más de cinco mil francos... No sé cómo hago.

Y luego: «Cuando pienso que mi madre quería casarme con un joven, empleado de Correos que tenía un sueldo de cuatro mil francos anuales, me pregunto cómo habríamos vivido los otros once meses, puesto que en el primero me habría yo comido todo el sueldo del año.

Y estas frases que no son nada y que indican mejor que las más sabias disquisiciones psicológicas el alma de una muñeca rubia del Boulevard, estas frases algo cíclicas y muy significativas, las mujeres no las pronuncian fácilmente ante los hombres.

Hay un pudor de sexo á sexo, como hay una desconfianza de raza á raza. El macho oculta á la hembra un poco de su alma íntima, y la hembra no apare-

ce ante el macho sin un antifaz sentimental. Por eso en el terreno de los estudios de intimidad literaria, ninguno de los grandes maestros ha hecho nada que no sea adivinación genial ó fantasía más ó menos descabellada. Consultad sobre el asunto á las mujeres de talento, y veréis que ninguna de ellas está de acuerdo con los doctores en conocimientos del corazón femenino.

Estas razones, que son tal vez, las que han determinado el auge moderado de las novelistas, hará también que más ó menos pronto las periodistas tengan, en ciertos géneros, más éxitos que los periodistas. De lo que se trataba era de que alguna de ellas se decidiera á afrontar las dificultades del oficio sin falsos rubores. La que lo ha hecho merece una palma de precursora. Detrás de ellas otras vendrán, muy numerosas, en Francia y en los demás países donde el feminismo gana terreno prácticamente.

E. Gómez Carrillo.

Boletín religioso

Cultos para hoy. Santos del día.—Santos Teodoro, Anesio, Félix y compañeros mártires. Jubileo de las 40 horas.—En la iglesia de San Pedro. Misa cantada.—En la Catedral y Real Capilla, á las nueve; en San Pedro, á igual hora. Misa de doce.—En la Magdalena, San Justo, las Angustias, Santa Escolástica y San Pedro. Misas de hora fija.—En la Catedral,

misa de prima, á las nueve.—En la Real Capilla, á las nueve menos cuarto.—En las parroquias de S. Andrés y S. José, á las ocho.—En el Sagrado Corazón, San Juan de Dios, Capuchinas y los Hospitalicos, hay misa de media en media hora, desde las seis á las diez y media de la mañana. Novena.—A San Francisco de Paula, en San Pedro, á las seis.—A Nuestra Señora de la Piedad, en su convento, á las cinco.

Septenario.—A Nuestra Señora de los Dolores, en las Siervas de María, á las seis.—A Nuestra Señora de la Soledad, en los Escolapios, á las cinco.—A Nuestra Señora de las Angustias, en San Andrés, á las cuatro.

Quinario.—A Nuestro Padre Jesús del Rescate, en la Magdalena, á las seis.

En el Sagrario hay todos los días de Cuaremas, á las cuatro de la tarde, ejercicios piadosos con Santo Rosario, lección espiritual y Via-Crucis, y en los días festivos, sermón y oración. Rosario.—En la Catedral, Sagrario, San Matías, San José y San Andrés, á las ocho; en las demás iglesias, á la oración.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora la Reina de Todos los Santos, en las Capuchinas, á las seis.

Si padece V. neuralgias es porque quiere, porque imitando el Antijaquea Quesada desaparece al instante sin molestia ni raras juicioso alguno. Farmacia de Cortés, Nueva.

Anuario de Granada

obra útilísima para todo el mundo y de absoluta necesidad para Comerciantes, Industriales, Proprietarios, Empleados, Sacerdotes, Estudiantes, Militares, Autoridades, Oficinistas, Contribuyentes, Corporaciones y Sociedades, pues contiene datos que todos necesitan consultar alguna vez, y tenerlos reunidos y ordenados produce ahorro de tiempo, de molestias y de dinero.

Mapa de la Provincia y Plano de Granada. Nomenclator de los pueblos.—Ferrocarriles y carreteras.—Censo de población.—Censo Electoral. Agricultura, Industria, Comercio, Ferias, etc.—Nomenclator de las calles de Granada.—Monumentos.—Ordenanzas.—Centros, Oficinas y dependencias públicas.—Contribuciones é Impuestos.—Presupuestos.—Servicios públicos: Prensa, Espectáculos.—Teléfonos, Telégrafos, Correos, Ferrocarriles, Tranvías, Coches de punto, Alumbrado, Aguas, etc., etc.—Establecimientos de Enseñanzas, y de Beneficencia.—Corporaciones y sociedades: obreras, mercantiles, agrícolas, de riegos, religiosas, etc., etc.

Guía completa del personal de Granada y de todos los pueblos de la provincia. Este libro forma un volumen de 1.000 páginas en cuarto mayor, bien impreso, de abundantísima y clara lectura.

Edición á la rústica. . . . . 5 ptas. Edición encuadernada á la holandesa. . . . . 6 » Edición encuadernada en tela. . . . . 7 » Se remite certificado por correo á quien lo pida á su autor, don Luis Seco de Lucena (Reyes Católicos 8, principal) enviando, al mismo tiempo, el importe de la edición que se desee, y además 50 céntimos para los sellos.

CONSULTA ESPECIAL

De enfermedades de la vista por el Dr. Guillermo Sánchez Aguilera. Exjefe de Clínica Oftalmológica en París profesor auxiliar de la Facultad de Medicina Gómez, 9, de dos á cuatro.

Los Albums

de grandes vistas que tantos enamorados tuvieron cuando rifamos unos cuantos entre los suscriptores de LA PUBLICIDAD, se han recibido para su venta en esta Administración, á 15 pesetas cada uno.—Constan de 320 hermosas láminas, y son muy apropiadas para los gabinetes en donde se reciben visitas, puesto que sirven para que éstas se distraigan, cuando tienen que esperar, hojeando las bellezas de tan magníficos Albums.

La larga vida de la importante casa DE JEREZ DE LA FRONTERA

PONCE DE LEON

Recomienda sus celebradísimas bodegas

Pedid sus vinos acompañando referencias

Sociedad anónima CROS

PRINCESA, 21. BARCELONA FABRICA EN BADALONA

de productos químicos para la industria y la agricultura

Primeras materias para abonos

Sulfato de amoníaco.—Superfosfatos.—Sales de potasa.—Nitrato de sosa.—Sulfatos de hierro y cobre, etc.

Almacén y despacho en Granada á cargo de DON JUAN VILCHEZ ATIENZA, plaza de la Universidad, 4

Centro del Mechero AUER

Reyes Católicos, 11

Á CARGO DE PEREZ Y CHANES

Instalaciones de luces de gas. Tuberías de hierro para agua y colocación de bombas.

PRECIOS ECONÓMICOS

Imprenta, Papelería y Objetos de escritorio

ELADIO PERICAS

Especialidad en los artículos de este ramo y papeles para fumar nacionales y extranjeros.—Tarjetas postales.—Sellos para lacre á 1 peseta, entregados en el acto. Unica casa propietaria del PLANO DE LA CIUDAD.

PUERTA REAL

LA ACTIVIDAD Centro consultivo de Hacienda

San Pedro Mártir, 28.—GRANADA

Representación de Ayuntamientos, Corporaciones civiles y particulares, formación de repartimientos para el cobro de la contribución territorial, consumos y vales, presupuestos, cuentas de Pósitos municipales y de recaudación Cobro de haberes, clases pasivas y créditos contra el Estado.

CAL HIDRAULICA

25 ptas. tonelada (1.000 kilos), en fábrica ó sebre wagon.—Saco de 40 kilos, 1'10 pta., en fábrica ó almacén.—1'25 pie de obra

NOTAS.—Aumenta el precio del envase, 25 céntimos de peseta que se abonará á su devolución, útil y con el plomo preciso.

—Para evitar falsificaciones, prevenimos que se cierran los sacos con etiqueta y plomos preciso con marcas de fábrica.

Café Nervino Medicinal Del Dr. Morales

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos.

Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente.

Buenas boticas, á 8 y 5 pesetas caja.—Se remite por correo á todas partes.

Depósito general, Carretas 59, Madrid. En Granada, farmacia de J. Ortiz Pujazon, San Jerónimo, 13.

MATIAS LOPEZ Madrid, Escorial

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas, caramelos suizos, fondant y dulces varios.

Papel inglés (Legítimo.)

No barato, se vende en la imprenta de este periódico

GRAN TALLER

EBANISTERIA, TAPICERIA Y TALLA

FEDERICO QUESADA Y BAÑORI

San Jerónimo, 25, callejuela sin salida

Especialidad en juegos de dormitorio, comedores, despachos, gabinetes, camas, salones, sillerías, sillas de todas formas y estilos, etc., etc.

Precios económicos. Ultimos modelos de París. Ventas al contado y A PLAZOS.

No confundirlo con el de la esquina: San Jerónimo, 25, callejuela sin salida

SUPERFOSFATOS, ABONOS MINERALES PRODUCTOS QUIMICOS

SOCIEDAD GENERAL INDUSTRIA Y COMERCIO

(Compañía anónima) CAPITAL, 12.000.000 DE PESETAS

Domicilio social en Bilbao, Gran Vía 1. Oficinas en Madrid, Villanueva, etc.

Dicha sociedad tiene fábricas, depósitos de superfosfatos, abonos minerales y productos químicos en los principales centros de consumo de España, Portugal, etc.

ABONOS especiales para cereales, viñas, hortalizas, remolacha, caña de azúcar, algodón y demás cultivos agrícolas. Superiores abonos para parras, garantizando la pureza de los mismos.

ANALISIS gratuito de tierras y consultas para los agricultores.

ACIDOS sulfúrico, nítrico y clorhídrico. Glicerinas de 23° y 80°, etc.

Dirigirse á las oficinas de la sociedad en Madrid ó á su representante, DON JOSÉ TINEO REBOLLEDO.—Corazón, 1, Granada

SON PREFERIDOS Y ALABADOS POR EL PÚBLICO LOS RICOS CHOCOLATS

elaborados á brazo en el almacén de coloniales de don José Villatoro, Reyes Católicos, 37.

CLICHÉS TIPOGRÁFICOS

INCORPORACIÓN FOTOGRAFADA AUTOTIPIA CROMOTIPIA

J. GUILLERMEZ DIAZ CALLE DE LA VICTORIA 27, MÁLAGA

Se reciben encargos para toda clase de clichés, en la Administración de este periódico, Gracia, 4.

VENDE

Se venden en la tienda de Aguilera, Plaza Bib-Rambla, se consigue que se terminen las ratas y ratones.

TELEFONO 83 Juan Casares Aguilera

PARA COMPRAR Cálculos, horómetros y calculadoras, véase en el gran almacén de la Plaza de Bib-Rambla, 40.

Se vende pronto de enojos, de gran habilidad y potencia, en la imprenta de este periódico, Gracia, 4, administrado

GUIA DE GRANADA una peseta.

llón, cubriéndose el rostro con las manos y quedando inmóvil.

—Continuará—añadió el implacable anciano—y luego decidiréis lo que mejor os parezca.

La pobre madre no hizo el más leve movimiento.

Estaba anonadada.

El golpe, sobre ser terrible, había sido inexperto, produciendo un afecto inexplicable.

Éra conocido su secreto.

¿De qué le serviría negar?

No conseguiría más que agravar la situación, pues no era posible que el comendador hubiese hablado de semejante asunto sin tener pruebas irrecusables.

No, no estaba loco el comendador, sino que desgraciadamente cometía el más repugnante de los abusos.

Para comprender toda la gravedad de la situación no necesitaba la condesa más explicaciones.

El anciano, con una frialdad terrible, refirió detalladamente la historia del amor desdichado de la condesa.

Al fin ella se descubrió el rostro, y ha-

go á su perdición por efecto del abandono en que se encontraba?

Y la responsabilidad de todo esto sería de la madre que no había querido hacer un sacrificio para salvarlo.

Cuando esto pensaba la condesa, decidía someterse á la voluntad del comendador; pero luego se preguntaba si ella tenía derecho á salvar al hijo de sus debilidades á costa de la dicha de su hijo legítimo.

Si los sufrimientos hubieran de haber sido solo para ella, no habría vacilado; pero ¿cómo hacer responsable de sus faltas á quien era inocente y completamente ajeno á ellas?

No, no tenía la condesa derecho á sacrificar al noble Leandro, al hijo que tanto la amaba, aunque fuera con el noble fin de salvar á otro hijo.

¿Y aceptaría Leandro el sacrificio que quería imponerle?

Éra dudoso, por más que estuviese dispuesto á morir por su madre.

Esto era suficiente para que la condesa sufriese como no había sufrido ninguna criatura; y sin embargo, había más aún, estaba también de por medio su honor.

Si estais dispuesta á consumir todos los sacrificios para salvar vuestro honor de esposa y satisfacer vuestro corazón de madre...

—¡Dios mío!

—Elegid.

Otra vez vió la condesa la realidad en toda su horrible desandez.

Entablóse la lucha entre el sentimiento de su honor y sus maternales sentimientos; y por otra parte estos luchaban también, puesto que tenía que sacrificar el corazón de uno de sus hijos para recobrar al otro.

Difícilmente se imaginaria una situación más horrible.

Para hacer feliz á Leandro tenía que sacrificar su honor y abandonar para siempre al otro hijo de su pasión fatal, exponiéndolo probablemente á que, perdido en el mundo y desesperado por la miseria, cayese en el lodazal de todos los vicios, de los crímenes y la degradación.

Quizás aquel hijo abandonado tenía necesidad de protección, de guía; necesidad de una mano que lo separase del abismo.

¿No era posible que el joven corriese cie-

ciendo el último esfuerzo, dijo con febril exaltación:

—Todo eso es una calumnia infame.

—¡Calumnia!—exclamó irónicamente el comendador.

—Las pruebas, caballero, las pruebas.

—No las tengo para un tribunal, pero sí para vuestro oído, y sobre las pruebas que el mundo se da por satisfecho.

—Imposible.

—Aún no he dicho todo.

—Más aún.

—¿Por qué en Juan de Monzón otorgó testamento á favor del sacerdote? ¿quien antes me había herido? ¿Y el original de ese testamento existe en el archivo de una escribanía? ¿el niño que fué bautizado con el nombre de Querubín? ¿Y vuestra extraña conducta durante la ausencia de vuestro esposo? ¿Y las visitas nocturnas que os hizo don Juan de Monzón? ¿Repito que esto no es suficiente para un tribunal, pero sí para el mundo. Y además, hay criaturas que fueron vuestros confidentes, que conocen el secreto y están dispuestos á delatar, y si no fuese bastante tanta

para indirecta...